

Forschungs- und Entwicklungsgeldern in den vergangenen Jahren konnte sich die Forschungsarbeit ungehindert entfalten, wie es früher nie möglich war. Dabei ging jedoch zum Teil das ökonomische Denken bei unseren Wissenschaftlern zurück, weil diese Mittel nicht im Betrieb zur Amortisation standen. Mit dieser genannten Anordnung ist dieser Mangel überwunden worden. Nach den gesammelten Erfahrungen erscheint es jedoch notwendig zu überprüfen, ob man solchen wichtigen und großen Forschungs- und Entwicklungsstellen wie im VEB Zeiß Jena nicht weiterhin bestimmte Mittel für reine Forschungsarbeiten zur Verfügung stellen kann, ohne daß sie im Betrieb amortisiert werden. Die jetzige Festlegung zur Amortisation aller Forschungsgelder im Betrieb wird dann zum Hemmnis, wenn es sich um Arbeiten handelt, die eine sehr breite Forschung voraussetzen. Der Wissenschaftler fühlt sich in seiner Arbeit gehemmt, weil er in solchen Fällen die Amortisationsmöglichkeiten der Gelder nicht übersehen kann und oftmals eine betriebliche Amortisation nicht voll möglich ist.

In den vergangenen Jahren wurde unser Betrieb mit Recht kritisiert, weil auf vielen Gebieten die sozialistische Entwicklung zu langsam ging und wichtige Aufgaben unzureichend erfüllt wurden. Unter Führung unserer Betriebsparteiorganisation haben große Teile unserer Arbeiter, der Intelligenz und der übrigen Werktätigen begonnen, die richtigen Schlußfolgerungen zu ziehen und dafür zu sorgen, daß wir jetzt unseren Verpflichtungen nachkommen. Die zu Ehren unseres Parteitages übernommene Verpflichtung, im ersten Halbjahr fünf Tage Planvorsprung zu erzielen, unserem Arbeiter- und Bauern-Staat überplanmäßige Gewinne zuzuführen, und andere Verpflichtungen haben viele Arbeiter zusammen mit den Angehörigen der Intelligenz mit einem wahren Enthusiasmus erfüllt und übererfüllt. Daran hat die Forschung und Entwicklung einen nicht geringen Anteil. Die enge Verbindung zwischen Forschung und Entwicklung und Produktion, wie sie bei uns gegeben ist, bietet uns die Voraussetzung für besondere Erfolge. Solche und noch viele andere Gegebenheiten sind vorhanden und haben im wesentlichen unseren Wissenschaftlern den Blick frei gemacht zum Kampf für die neueste Technik, für den Sieg unserer Gesellschaftsordnung.

Diesen Weg müssen wir unseren Wissenschaftlern und Konstrukteuren zeigen. Jetzt, nachdem die Aufgeschlossenheit größer gewor-